
Liefersituation auf dem Halbleiter- und
Erdbeersektor
Post by “Insulaner” of Apr 23rd 2022, 2:30 pm

Hallo zusammen,

vor geraumer Zeit gab es mal kleinere Engpässe bei bestimmten Prozessoren und damit
einhergehende Lieferzeiten. Dadurch hat plötzlich die "Just-In-Time" Masche nicht mehr
funktioniert und die Manager in den höheren Etagen haben wohl panikartig die Einkäufer
angewiesen auf Teufel komm raus die Lager mit Bauteilen zu füllen so dass man die nächsten
5-10 Jahre Produktionsmaterial vorrätig hat. Und zwar alle Bauteile, nicht nur die Prozessoren.
Man weiß ja nie...

Durch diese Lemmingreaktion mit Mitkoppeleffekt und selbsterfüllender Prophezeiung ist jetzt
ratzekahl alles leergeräumt. Einer der größten Händler, Digikey in den USA, hat bei IC's nicht
mal mehr 4% der angebotenen Teile vorrätig.

Die Lieferzeiten (falls denn noch welche angezeigt werden) sind jetzt bei einigen Teilen soweit
nach hinten verschoben dass ich die Lieferung wohl nicht mehr erleben werde (siehe Bild)
womit sich das Problem letztendlich auch gelöst hat. 

Viele Grüße,

Hagen

.

Post by “EberhardWeilke” of Apr 25th 2022, 10:30 am
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dass die Welt grad aus den Fugen gerät sieht man auch daran, dass es Heidenheim an der
Brenz inzwischen doppelt gibt.

Wer also Heidenheims hamstern will, jetzt wäre die Chance.

Post by “T-Modell” of Apr 25th 2022, 10:56 am

Hallo Hagen,

yep, das wird immer schlimmer. Eine meiner Töchter arbeitet bei ZF ... die kann ein Lied davon
singen. Geht mir auch so, wenn auch nur im Hobbybereich. Manche IC's, die man vor 2 Jahren
noch für Cent-Beträge nachgeschmissen bekommen hat, sind entweder nicht lieferbar oder
extrem teuer. Markt funktioniert immer.

Beste Grüße und good luck

Thomas

Post by “Insulaner” of Apr 25th 2022, 12:44 pm
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Hallo Thomas,

aber letztendlich sind das die Einkäufer selber die das Problem verursachen weil jeder jetzt
plötzlich wieder Lager anlegt.

Für meine Hobbysachen und für Prototypen habe ich genug Vorrat da, aber es nervt schon
wenn man bei Neuentwicklungen dann Wartezeiten von einem Jahr hat. Es betrifft ja
mittlerweile alle Komponenten, nicht nur Prozessoren.

Und so Trittbrettfahrer die schnellen Profit machen wollen unterstütze ich aus Prinzip nicht. Also
mehr Geld bezahlen ist nicht. Ich habe einige Teile auf ebay sogar deutlich billigerals bei
Digikey einkaufen können.

Quote from EberhardWeilke 

dass die Welt grad aus den Fugen gerät sieht man auch daran, dass es Heidenheim an
der Brenz inzwischen doppelt gibt.

@Eberhard: sowas ist bei der Winzigweich Firma normal und zu erwarten 

Viele Grüße,

Hagen

.

Post by “Dieselist” of Apr 25th 2022, 12:48 pm

Quote from EberhardWeilke 
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dass die Welt grad aus den Fugen gerät sieht man auch daran, dass es Heidenheim an
der Brenz inzwischen doppelt gibt.

Wer also Heidenheims hamstern will, jetzt wäre die Chance.

Display More 

Ist das von Gookel Mäps?

Dann sind sie halt auch auf der Brenz-Supp´ dahergschwommen...

Post by “Insulaner” of Apr 25th 2022, 12:50 pm

Quote from Dieselist 

Ist das von Gookel Mäps?

Dann sind sie halt auch auf der Brenz-Supp´ dahergschwommen...
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Kann übrigens durch eine Singularität im Raum-Zeit-Kontinuum durchaus vorkommen dass
Heidenheim an der Brenz zur gleichen Zeit an zwei Orten auftaucht.

Mal was ganz anderes: ist ein Ort namens "Bielefeld" eigentlich auf der Karte?

Post by “ursodent” of Apr 25th 2022, 1:18 pm

Quote from Insulaner 

...

Mal was ganz anderes: ist ein Ort namens "Bielefeld" eigentlich auf der Karte?

Also, im Bildungsteil des ZDF ("Wilsberg") wurde die Existenz von Bielefeld bestätigt. So wird in
einer wissenschaftlichen Abhandlung ("Wikipedia") folgendes zitiert:

"...Manni kehrt nach Abschluss des Falles in Begleitung von Wilsberg und Ekki nach Bielefeld zurück, wo
sich Ekki von der Existenz der Stadt überzeugt – der Paternoster des Bauamts gibt ihm allerdings weiterhin

Rätsel auf. ..."

Q.E.D, schon allein durch die Beamtenexpertise des Fachmanns Ekki...

Michael

Post by “Dieselist” of Apr 25th 2022, 3:50 pm

Quote from Insulaner 
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Kann übrigens durch eine Singularität im Raum-Zeit-Kontinuum durchaus vorkommen
dass Heidenheim an der Brenz zur gleichen Zeit an zwei Orten auftaucht.

2 x Heidenheim stimmt ja, aber die Brenz fließt nicht durch beide Ortschaften.

Nur mal so, damit alle Spitzfindigkeiten abgehandelt sind.

Vielleicht liegt es ja auch an minderwertigen Halbleitern, die als Ersatz genommen wurden.

Post by “Krippenstapel” of Apr 26th 2022, 7:23 pm

Nach der Decarbonisierung sollte die Deelektronifizierung kommen. Chips gehören mit
Paprikapulver in die Tüte  Maschinen steuert künftig wieder der starke Arm des
Maschinisten  Damit bald nur noch Oldtimer fahren. Dann ist auch der CO²- Ausstoß
vernachlässigbar, weil Autos nur noch die paar Bekloppten aus der analogen Zeit fahren, der
Rest hat Chipruinen...

Post by “Wuff_6.3” of Apr 26th 2022, 7:48 pm

Deswegen sind meine selbstgebauten Röhrenverstärker ebenfalls "silikonfrei" 
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Post by “Uli aus S” of Apr 26th 2022, 8:38 pm

Verspäteter Aprilscherz?

https://www.welt.de/wirtschaft…ete-repariert-werden.html

An sich kommt das uns ewig gestrigen entgegen. Wenn man das noch auf alte Autos ausdehnt,
gibts die Kienle-Restaurierung für läppische 50 Tausend.

Da macht dann selber schrauben wenig Sinn.

Felix Austria reparatione.

Post by “MOPF1” of Apr 26th 2022, 8:55 pm

Quote from Wuff_6.3 

Deswegen sind meine selbstgebauten Röhrenverstärker ebenfalls "silikonfrei" 

Das sind ja mal coole Teile! 

Post by “ctjawa” of Apr 27th 2022, 8:28 am

Hallo Leute,

mit den Chips ist es genau wie mit Mehl, Sonnenblumenöl etc. ... da gibt es Leute, die einfach
nicht genug kriegen können, wo es doch genügend "Ersatz"Material geben sollte.
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Aber so wird das noch weiter gehen. Ich bin mit meinen "alten " Kisten ohne Chips unterwegs
(auch ohne Kartoffelchips,macht zuviel Krümel). Und daran wird sich nichts mehr ändern,auch
wenn die Spritpreise noch weiter steigen, dann muss ich halt auch nicht so oft das tolle
Oldtimer-Erlebnis auskosten und , mal ehrlich, da hat man noch mehr Freude am Genuss!?

schönen Gruss

Tobias

Post by “Insulaner” of Apr 27th 2022, 9:31 am

Hallo Uli,

Quote from Uli aus S 

Verspäteter Aprilscherz?

https://www.welt.de/wirtschaft…ete-repariert-werden.html

An sich kommt das uns ewig gestrigen entgegen.

das ist ja alles schön und gut aber das Reparieren ist heutzutage noch nicht mal das Problem.

Die Industrie / Software Mafia macht Dein Gerät unbrauchbar obwohl es einwandfrei
funktioniert.

Hier ein Beispiel: meine Bank (AIB, auch genannt Allied Irish Bandits) ) bei der ich mein
Geschäftskonto habe hat sich über Nacht überlegt Kreditkartenzahlungen (EU Strong
Authentication Schwachsinn) nur noch über deren "App" zu machen. Mal davon abgesehen dass
die "App" nach Rückmeldungen auf goggle play absoluter Schrott sein muss haben die
Flachköpfe von Software Entwicklern natürlich nur die neuesten Libraries genommen. D.h. läuft
auf meinem Stupidphone nicht.
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Ohne "App" keine Einkäufe mit Kreditkarte (was für mich dringend notwendig ist). Ohne neues
Telefon keine "App". Soll ich jetzt mein Telefon wegschmeißen und ein neues kaufen nur weil
deren Software Entwickler zu doof sind? Kein Wunder sind die Halbleiter knapp.

Ich habe denen erstmal ihre (unbrauchbare) Kreditkarte zurück gegeben und benutze jetzt
meine private für Geschäftseinkäufe. Wie lange das noch geht bis die andere Bank auch so
einen Schwachsinn einführt weiß ich nicht.

Ich denke es ist höchste Zeit Widerstand zu leisten und zu protestieren gegen diese Industrie
Mafia.

Jeder Politiker schwafelt von Nachhaltigkeit aber die Gesetze die durch Lobbyisten Einfluss
gemacht werden (oder deren Auswirkungen in der Praxis) bewirken genau das Gegenteil.

Viele Grüße,

Hagen

.

Post by “dieselblitz” of Apr 27th 2022, 7:02 pm

Hallo zusammen,

die Engpässe auf dem Halbleitermarkt sind ein ständiges Ärgernis in der Elektronikentwicklung.
Ich streiche bald jeden Tag rot an, an dem es keinen Hilferuf aus dem Einkauf gab. Bei den
Platinenfertigern ist auch Stau, weil alle notgedrungen auf andere Chips umsteigen, die im
schlimmsten Fall auch tiefgreifende Änderungen am Design erfordern  Wenn man eine
Alternative gefunden hat, muss man ohne den Aufbau und Test eines Funktionsmusters
abzuwarten eigentlich direkt einen Jahresvorrat kaufen. Sonst hat man ein neues Design, kann
es aber nicht bauen, weil das andere Bauteil auch schon nicht mehr zu bekommen ist. Schön ist
anders.
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Beste Grüße,

Sven

Post by “T-Modell” of Apr 27th 2022, 7:55 pm

Hallo, es hat noch andere Auswirkungen, zuletzt zweimal gehört: da bestellt ein guter Kunde
eine S-Klasse. Als der Liefertermin näher rückt, wird dem Kunden mitgeteilt, daß er auf 17 (!)
Extras verzichten muß.

Der storniert empört und der Händler ist happy, da er das Auto jetzt für deutlich mehr Geld
verkaufen kann. Keine gute Zeit, ein Auto zu kaufen. ��

Beste Grüße

Thomas

Post by “Insulaner” of Apr 28th 2022, 9:26 am

Hallo Sven,

ja, das ist genau so wie Du sagst. Und als Entwickler muss man dann mit dem (potentiellen
Schrott) Bauteil klarkommen weil die ja schon alle gekauft sind. Habe gerade so einen Kunden
der in weiser Voraussicht schon alle Teile gekauft hat (er hatte sie selber herausgesucht) und
jetzt finde ich raus dass der OpAmp viel zu langsam ist für das was er machen will.

Ich denke in ca. einem Jahr haben sie dann alle die Lager bis zum Brechen voll, dann gibt es
jede Menge billige Teile sofort verfügbar. Im Augenblick nervt halt wenn man hobbytechnisch
mal was machen will. An Kunden gebe ich einfach den Liefertermin weiter; da mache ich mir
keinen Stress (mehr); ich habe die Situation weder zu vertreten noch kann ich daran was
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ändern. Lieferbar ist im Augenblick sowieso so gut wie nichts; da ist es relativ egal was Du in
der Schaltung einsetzt.

Thomas: ich glaube es waren ja hauptsächlich diese "just in time" Flachköpfe aus der
Autoindustrie die diese Hamsterkauf Panik ausgelöst haben. Ich würde auf Vertragserfüllung
bestehen und rechtliche Schritte androhen (und auch einleiten), nicht einfach stornieren so
dass diese Deppen mal die Auswirkungen ihrer Materialeinkaufspolitik so richtig zu spüren
bekommen (kostenmäßig). Die Sonderausstattungen können auch nachträglich eingebaut
werden 

Viele Grüße,

Hagen

.

Post by “Olof K” of Apr 28th 2022, 9:54 am

Quote from Insulaner 

.....
die Manager in den höheren Etagen haben wohl panikartig die Einkäufer angewiesen
auf Teufel komm raus die Lager mit Bauteilen zu füllen so dass man die nächsten 5-
10 Jahre Produktionsmaterial vorrätig hat. Und zwar alle Bauteile, nicht nur die
Prozessoren. Man weiß ja nie...

.... da musste ich doch schmmunzeln. Da fragt man sich, in wieweit die höheren Etagen noch
ein Produktverständnis haben, welches sie managen. Oder sehe ich das falsch? Ich dachte
Prozessoren haben schnellere Entwicklungszyklen als 5-10 Jahre.... Oder ist eine zukünftige
Weiterentwicklung ehe nicht mehr vorgeshen?

Fragt sich

Olof
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Post by “Insulaner” of Apr 28th 2022, 10:03 am

Hallo Olof,

ich habe die Zahlen übertrieben um die Situation anschaulich zu machen. Bei Lieferzeiten von
1-2 Jahren (teilweise geben die Hersteller keine Liefertermine mehr an ! ) denke ich werden die
meisten Firmen sich für ca. 2 Jahre (plus minus) eindecken.

Da dann jeder üppig Teile vorrätig hat wird es dann eine riesiges Überangebot geben. Ich freue
mich schon auf billige Hobbyteile so ab Mitte / Ende 2023.

Diese Oszillationen im Markt werden letztendlich durch die Einkaufsmechanismen erzeugt; das
System ist instabil. Ich habe vor Jahren mal eine hochinteressante Studie der amerikanischen
Armee gelesen die genau das gleiche Problem hatte. Entweder die Lager waren übervoll oder
es gab nichts. Sie haben die Sache dann mathematisch / regelungstechnisch untersucht und
ihre Nachbestellstrategie geändert (den Regelkreis stabilisiert) und das Problem war behoben.

Aber erklär' "just in time" Befürwortern mal Regelungstechnik....

Viele Grüße,

Hagen

.

Post by “T-Modell” of Apr 28th 2022, 11:02 am

Quote from Insulaner 

12https://forum.mercedesclub.de/index.php?thread/23705-liefersituation-auf-dem-halbleiter-und-erdbeersektor/

https://forum.mercedesclub.de/index.php?thread/23705-liefersituation-auf-dem-halbleitersektor/&postID=215835#post215835
https://forum.mercedesclub.de/index.php?thread/23705-liefersituation-auf-dem-halbleiter-und-erdbeersektor/


Hallo Sven,

...

Thomas: ich glaube es waren ja hauptsächlich diese "just in time" Flachköpfe aus der
Autoindustrie die diese Hamsterkauf Panik ausgelöst haben. Ich würde auf
Vertragserfüllung bestehen und rechtliche Schritte androhen (und auch einleiten), nicht
einfach stornieren so dass diese Deppen mal die Auswirkungen ihrer
Materialeinkaufspolitik so richtig zu spüren bekommen (kostenmäßig). Die
Sonderausstattungen können auch nachträglich eingebaut werden 

Viele Grüße,

Hagen

.

Display More 

Hagen,

dann hast Du noch kein neues Auto bestellt. Es wird geliefert, was zum Zeitpunkt der Lieferung
(nicht Bestellung) aktuell ist zum Preis am Lieferzeitpunkt. Ist so .... da sind alle möglichen
"Unverbindlichkeitsklauseln" drin ....

Beste Grüße

Thomas

Post by “T-Modell” of Apr 28th 2022, 11:03 am

Übrigens: Hatte neulich eine Unterhaltung ... da war eine Firma, die solch' hohe Bestände
aufgebaut hat, daß sie jetzt ein Cashflow Problem hat. Also neues Projekt: Bestände reduzieren

  !!!!

Thomas
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Post by “Breiti” of Apr 28th 2022, 11:53 am

Quote from Insulaner 

ich glaube es waren ja hauptsächlich diese "just in time" Flachköpfe aus der
Autoindustrie die diese Hamsterkauf Panik ausgelöst haben. Ich würde auf
Vertragserfüllung bestehen und rechtliche Schritte androhen (und auch einleiten), nicht
einfach stornieren

Das hilft denen leider nicht, ein jahrelanger Rechtsstreit bringt die Bänder nicht zum laufen.

So, was macht man? Hamstern, damit das Band nicht wieder zum stehen kommt.

PS: die Belobigung und der Bonus für die tolle Idee, das Lager auf null zu setzten und damit ein
paar Cent / Auto an Zinsen und Gebäude zu sparen bleibt natürlich erhalten.

Toll gemacht, du Rotstiftakrobat.....

Sorry für die Emotionen, hatte zu oft mit denen zu tun.

Breiti (der mal in der Automobilindustrie gearbeitet hat) 

Post by “Insulaner” of Apr 28th 2022, 12:22 pm

Hallo Thomas,

Quote from T-Modell 

dann hast Du noch kein neues Auto bestellt.

Richtig erkannt, habe ich nicht. Dafür reicht das Geld nicht und ich fahre nur lauter alte Karren.
Bin aber sehr glücklich mit den Autos.
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Quote from T-Modell 

Es wird geliefert, was zum Zeitpunkt der Lieferung (nicht Bestellung) aktuell ist zum
Preis am Lieferzeitpunkt. Ist so .... da sind alle möglichen "Unverbindlichkeitsklauseln"
drin ....

Das ist ja völlig daneben. So was würde ich nie unterschreiben. Völlig ausgeschlossen.

Quote from Breiti 

PS: die Belobigung und der Bonus für die tolle Idee, das Lager auf null zu setzten und
damit ein paar Cent / Auto an Zinsen und Gebäude zu sparen bleibt natürlich erhalten.

Toll gemacht, du Rotstiftakrobat.....

Ja, habe ich auch schon in meiner früheren Firma erlebt. Da hatte der Produktionsleiter zwei
Vollpfosten von Preis Wasserhaus 3000 Öcken pro Tag bezahlt (stellte sich dann nachher raus
einer war ein Trainee) um die Lieferzeiten von 16 Wochen zu reduzieren. 15 Wochen war
Materialeinkauf, 3 Tage maschinelle Bearbeitung der Teile und 2 Tage Montage (aufwendig und
von Hand), Test (aufwendig) und Verpackung. Und mit Montage und Test schneller machen
wollten sie die Situation verbessern 

Auch das Lager hat mit einer Million pro Jahr zu viele Kosten verursacht. Also hat man alles
weggeschmissen und die Anzahl eingelagerter Teile auf unter die Hälfte reduziert. Und was
war? Die Lagerkosten waren immer noch exakt gleich hoch, was für eine Überraschung. Als
weiterer positiver Nebeneffekt hat dann eine Firma die Produktion eines Prozessors eingestellt
(fest vertraglich vereinbartes Projekt; Kunde hatte alles Material vorab bezahlt) und man hat
alles auf einen anderen Prozessor umstricken müssen und die gesamte Qualifikation mit dem
Kunden und Endabnehmer nochmal durchlaufen müssen. Hat ein Vermögen gekostet.

Der Typ der die Beraterpfeifen geholt hatte hat immer tolle Berichte geschrieben; die reinen
Zahlen am Ende der Berichte blieben leider konstant. Er ist jetzt an der Spitze der Firma in
Amiland...

Viele Grüße,

Hagen
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.

Post by “T-Modell” of Apr 28th 2022, 1:04 pm

Quote from Insulaner 

...
Der Typ der die Beraterpfeifen geholt hatte hat immer tolle Berichte geschrieben; die
reinen Zahlen am Ende der Berichte blieben leider konstant. Er ist jetzt an der Spitze
der Firma in Amiland...

Nennt man auch das Peter-Prinzip. Jeder wird bis zur höchsten Stufe seiner Inkompetenz
befördert. Ich wette einen höheren Geldbetrag, daß seine Powerpoints absolut toll waren.

Empfehle hier immer die - inzwischen antiquarischen - Bücher von Sebastian Hakelmacher (z.
B. vom "Teen-ager zum Man-ager"). Ein Satz daraus ist mir seit mehr als zwanzig Jahren im
Gedächtnis: Der Aufsichtsrat heißt so, da er auf Sicht rät. 

Das Schlimme ist nur: es hat sich nix geändert, es wird eher noch schlimmer. KPI-Junkies und
"one-pager"-mehr-kann-ich-nicht-lesen-Manager werden mehr und mehr. Gut für mich; ich muß
nur warten, bis das Projekt an die Wand gefahren ist 

Thomas

Post by “Insulaner” of Apr 28th 2022, 1:18 pm

Hallo Thomas,

Peter Prinzip finde ich immer wieder. Und ja, seine Präsentationen waren perfekt. Reden kann
er auch.
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Problem ist der Typ hatte mit seiner Einstellung als Entwicklungsingenieur schon die Stufe
seiner Inkompetenz erreicht. Sein Werdegang ist eine einzige Reihe von Versagen und
Fehlentscheidungen. Trotzdem konnte nichts seinen Aufstieg stoppen.

Als seine ehemaligen Kollegen in einem anderen großen Unternehmen in Holland bei dem er
nach dem Studium angefangen hatte hörten dass er Produktionsleiter geworden ist haben die
sich totgelacht. Sie haben das erst geglaubt als einer der Verkäufer eine Visitenkarte von ihm
mitgebracht hat.

Das Problem siehst Du in allen Firmen wenn sie nicht mehr von Ingenieuren die die Firmen
aufgebaut hatten geleitet werden. Ein Freund von mir sagte mal vor Jahren: "Wenn Du mehr in
der Birne hast als die Anderen gibt es keinen Grund für eine Firma zu knechten".

Aber ist doch gut so, so brauchen wir beide uns um unser Einkommen nicht zu sorgen 

Viele Grüße,

Hagen

p.s.: ein früherer Kollege von mir erzählte mal von einer Betriebsversammlung bei Kodak.
Nachdem die Geschäftsleitung mitgeteilt hatte dass sie eine Beraterfirma ins Haus geholt habe
hat einer der Mitarbeiter gefragt "wenn ich nicht in der Lage bin meine Arbeit zu machen, kann
ich mir dann auch einen Berater einstellen?" 

.

Post by “Breiti” of Apr 28th 2022, 1:21 pm

Quote from T-Modell 
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Nennt man auch das Peter-Prinzip. Jeder wird bis zur höchsten Stufe seiner
Inkompetenz befördert. Ich wette einen höheren Geldbetrag, daß seine Powerpoints
absolut toll waren.

Empfehle hier immer die - inzwischen antiquarischen - Bücher von Sebastian
Hakelmacher (z. B. vom "Teen-ager zum Man-ager"). Ein Satz daraus ist mir seit mehr
als zwanzig Jahren im Gedächtnis: Der Aufsichtsrat heißt so, da er auf Sicht rät. 

Das Schlimme ist nur: es hat sich nix geändert, es wird eher noch schlimmer. KPI-
Junkies und "one-pager"-mehr-kann-ich-nicht-lesen-Manager werden mehr und mehr.
Gut für mich; ich muß nur warten, bis das Projekt an die Wand gefahren ist 

Thomas

Display More 

wie schrieb man in den 2010ern?

ROLF 

Post by “thomasj” of Apr 28th 2022, 5:44 pm

Bauteilknappheit: ein Manager eines Autoherstellers hat mir erzählt daß angesichts der
fehlenden (weil endlos überteuerten) Bauteile für LED-Scheinwerfer überlegt wird in der Serie
wieder Scheinwerfer mit Glühlampen einzuführen...

Post by “T-Modell” of Apr 28th 2022, 6:21 pm

Ich hätte noch H1-Lampen und einen Liter Rapsöl im Angebot  ... aber nur an
Höchstbietenden!

Thomas
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Post by “Insulaner” of May 27th 2022, 7:32 pm

Mal wieder was zum Thema:

Es sieht so aus als ob die Lemminge jetzt ihre Dritt- und Viertbestellungen stornieren. Ich habe
mehrere Bauteile bekommen die mir erst für November zugesagt waren.

Die Prozessoren die ich brauche habe ich allesamt auf Aliexpress gefunden. Wie mir scheint war
der Vorsitzende Mao wohl kein Anhänger von Just-In-Time so dass seine Nachfahren
tonnenweise Halbleiter jeder Art horten und diese zu ganz normalen Preisen feilbieten.
Lieferzeiten sind so ca. 2 Wochen und nicht 2 Jahre wie bei den amerikanischen und
europäischen Distributoren.

Problem ist also von meiner Seite gesehen mehr oder weniger verschwunden und ich freue
mich schon auf jede Menge billige Halbleiter. smiley.png

Viele Grüße,

Hagen

.

Post by “Olof K” of May 31st 2022, 12:16 pm

Moin Hagen,

die Erfahrung hat ein Kumpel vom mir mit Aliexpress auch gemacht und die Teile kommen
spätestens nach 2-8 Wochen zuverlässig an. Bei den Preisen mache ich immer dicke Backen
und frag mich, wie man das zu dem Preis produzieren und verschicken kann....
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Gruss Olof

Post by “Insulaner” of May 31st 2022, 1:27 pm

Hallo Olof,

Quote from Olof K 

Bei den Preisen mache ich immer dicke Backen und frag mich, wie man das zu dem
Preis produzieren und verschicken kann....

das Produzieren unter Sklaverei ähnlichen Verhältnissen kann ich mir ja noch vorstellen aber
wie die das für einen Preis um die halbe Welt verschicken für den ich hier etwas nicht mal einen
Meter weit verschickt bekomme ist mir auch schleierhaft. Ich habe schon Gerüchte gehört dass
der chinesische Staat den Versand bezuschusst.

Viele Grüße,

Hagen

.

Post by “Olof K” of May 31st 2022, 4:46 pm

Neue Seidenstrasse sozusagen...

Post by “wegi89” of Jun 1st 2022, 12:11 pm

Beim ehem. Arbeitgeber meines Schwiegervaters hat es nicht gereicht. Volle Auftragsbücher
bis weit nach 2023 rein, aber keine verfügbaren Teile. Neuentwicklungen mussten abgebrochen
werden, Umstellung auf andere, noch verfügbare Komponenten... Hat aber nichts genützt.
Insolvent.
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Post by “Olof K” of Jun 1st 2022, 12:23 pm

Schöne neu Welt 

Post by “Insulaner” of Jun 1st 2022, 2:17 pm

Quote from wegi89 

Beim ehem. Arbeitgeber meines Schwiegervaters hat es nicht gereicht. Volle
Auftragsbücher bis weit nach 2023 rein, aber keine verfügbaren Teile.
Neuentwicklungen mussten abgebrochen werden, Umstellung auf andere, noch
verfügbare Komponenten... Hat aber nichts genützt. Insolvent.

Traurig zu hören dass es solche drastischen Auswirkungen hatte.

Sie hätten die benötigten Teile halt auf Lager legen sollen, so wie man das früher gemacht hat.

Aber das passt halt nicht zu den Lehren der heutigen s.g. "Manager".

Letztendlich ist dieses Problem nur durch "just-In-Time" Schwachsinn gefolgt von Panikkäufen
aller Lemminge und durch immer mehr "Outsourcen" verursacht worden. Wenn ich als Firma
keinerlei Fertigungsmöglichkeiten für mein Produkt mehr habe dann kann das nicht gutgehen,
zumal wenn der Zulieferer mein Produkt nur einmal im Jahr produziert. Mit einem Jahr Totzeit
im Regelkreis muss das oszillieren.

Post by “EberhardWeilke” of Jun 2nd 2022, 8:42 am

Franjo Pooth hat bei Maxfield damals genug MP3-Player auf Lager gelegt, hat aber auch nix
genutzt. Ging auch insolvent.
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Will sagen: Dass mit der Lagerhaltung ist leicht geredet. Die Disruptionen der letzten
zweieinhalb Jahre hatte aber niemand auf dem Zettel und die konnte auch niemand vorher
planen. Wer hätte gedacht, dass einmal Holzwerkstoffe nach Tagespreisen verkauft werden und
man für MDF-Platten viermonatige Lieferzeiten genannt werden. Von heute auf morgen. Für
Produkte, die normal Lagerware beim Händler sind.

Post by “bacigalupo” of Jun 2nd 2022, 8:59 am

eigentlich seltsam, daß MDF-Platten grad nicht verfügbar sind. Der Thüringen Forst läßt grad
das Borkenkäferholz (bzw das, was er als solches bezeichnet) wegmachen, Kahlschlag
allerorten hier, es geht nach China, angeblich werden dort u.A. MDF-Platten draus gefertigt.
Wenn das stimmt, dann frage ich mich, warum man das Zeug nicht gleich in D oder wenigstens
einem EU-Land produziert. Ach, ich vergaß, der Mindestlohn, aber wollten wir nicht CO2
einsparen? Es kann ja nicht grad energiesparend sein, das Holz in die PRC und dann verarbeitet
wieder zurück zu schaffen.

Grüße

bacigalupo

Post by “EberhardWeilke” of Jun 2nd 2022, 9:16 am

Aktuell liegt das Problem wohl beim fehlenden Klebstoff.

Post by “Wuff_6.3” of Jun 2nd 2022, 10:20 am

Quote from Insulaner 
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aber wie die das für einen Preis um die halbe Welt verschicken für den ich hier etwas
nicht mal einen Meter weit verschickt bekomme ist mir auch schleierhaft. Ich habe
schon Gerüchte gehört dass der chinesische Staat den Versand bezuschusst.

Nicht ganz Hagen, aber so ähnlich:

China gilt innerhalb des Weltpostvereins als Entwicklungsland, und um dessen Handel zu
fördern, gibt es diese extreme Porto-Subvention, die von den Postunternehmen der übrigen
Staaten aufgebracht wird.

VG Wuff

Post by “EberhardWeilke” of Jun 2nd 2022, 10:27 am

grad mal nachgegoogelt. Diesen Status scheint China aber seit ca. zwei Jahren verloren zu
haben.

Gruß

Eberhard

Post by “Insulaner” of Jun 2nd 2022, 10:31 am

Quote from EberhardWeilke 

Will sagen: Dass mit der Lagerhaltung ist leicht geredet. Die Disruptionen der letzten
zweieinhalb Jahre hatte aber niemand auf dem Zettel ...

Klar, alles "Just-In-Time" Befürworter und Lemminge.
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Wenn ein (wichtiges !) Teil meines Produktes das ich herstelle nur einmal im Jahr produziert
wird dann muss ich mindestens ein Jahr Vorrat auf Lager haben. Das ist simpelste Logik die
auch der dümmste Manager begreifen sollte.

Aber nein, Lager kosten Geld, das Kapital ist gebunden, das geht ja nicht. So hat jeder das
Lagerproblem in der Lieferantenkette weitergeschoben und am Ende saß TSMC (als
Monopolproduzent) und sagte: ihr könnt uns mal, eurer "Just-In-Time" Lagerproblem ist uns
egal, wir liefern aus wenn ihr euren Produktionsslot bekommt.

Und das hat niemand vorhersehen können? Hallo?!?

Das ist einfachste Regelungstechnik die jeder Erstsemesterstudent beherrschen sollte.

Quote from bacigalupo 

Es kann ja nicht grad energiesparend sein, das Holz in die PRC und dann verarbeitet
wieder zurück zu schaffen.

Werden nicht auch Krabben zum Pulen von Norddeutschland nach Nordafrika und zurück
geflogen?

Aber nein, ich vergaß, das CO2 Problem sind ja nur die Autos mit Verbrennungsmotor.

Post by “ctjawa” of Jun 3rd 2022, 9:26 am

Hallo Leute,

das Problem verschärft sich leider immer mehr. Die gegenwärtige Verteuerung der Produkte
ermuntert oder zwingt, je nach finanzieller Potenz, die Kunden also uns, immer mehr
einzusparen und das geht leider nur , in dem immer mehr dumping Preise erzeugt werden und
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immer mehr in Billiglohnländern produziert wird. Aktuell gerade sogar bei Erdbeeren und
Spargeln so , die heimischen Erzeuger bekommen keine "billigen" und willige Erntehelfer mehr
und die Grossmärkte und Supermarktketten, wo wir ja täglich einkaufen, vermarkten billige
eingeführte Waren, die halb um die Welt verschickt wurden.

Wir sind selbst mit schuld! Gebt euch einen Ruck und kauft nur noch in D produzierte regionale
Ware, auch wenn es jetzt teurer sein sollte, es wird sich wieder regeln, denn dann ist die
Nachfrage ja da , damit die Ware wieder für uns billiger werden muss!

Die Problematik des Out-Sourcing ist leider nicht so schnell rückgängig zu machen, teilweise
überhaupt nicht mehr! weil die dazu notwendigen Maschinen und Know-How verkauft und
vergessen sind.

Das musste jetzt aus mir raus, auch wenn es nicht ganz in die Zeilen passt.. Machts gut und
überlegt drei Mal, bevor Ihr etwas kauft, das nicht in >D hergestelllt ist oder in unmittelbarer
Nachbarschaft.

Gruß für heute

Tobias

Post by “Uli aus S” of Jun 3rd 2022, 9:46 am

Also bei Erdbeeren ziehe ich mir den Schuh nicht an.

Keine einzige deutsche Erdbeere, die ich in diesem Jahr probiert/gekauft habe hat geschmeckt.

Liebe Erdbeerbauern! Wenn ihr Qualität produziert, wird auch gekauft. Wir kaufen vornehmlich
auf dem Markt und erst nach probieren und da fallen deutsche Anbieter regelmäßig durch.

Klarer Fall von 'selber Schuld'

Post by “Breiti” of Jun 3rd 2022, 9:53 am

Also, ich weiss nicht wo du Erdbeeren kaufst,

aber hier (Mainz) ist es i.d.R. so, dass die heimischen Erdbeeren besser schmecken als die auf
langem Weg zugereisten.
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Sind Erdbeeren eigentlich Halbleiter oder Ganzleiter?

Breiti

PS: ich mag dein Zitat von W.R. (ich möchte bei ihm lieber auf dem Beifahrersitz sitzen, als bei
jemand, der Untersteuernd unterwegs ist)

Post by “Insulaner” of Jun 3rd 2022, 10:37 am

Hallo Uli,

Quote from Uli aus S 

Also bei Erdbeeren ziehe ich mir den Schuh nicht an.

Keine einzige deutsche Erdbeere, die ich in diesem Jahr probiert/gekauft habe hat
geschmeckt.

also bei deutschen Erdbeeren kenne ich mich nicht aus aber die irischen Erdbeeren werden
bestimmt wieder lecker schmecken. Die ersten aus dem Wohnzimmer werden wohl die
nächsten Tage reif sein (siehe Bilder). Liefersituation ist, wie jedes Jahr, sehr entspannt.

Hallo Breiti,

Quote from Breiti 

Sind Erdbeeren eigentlich Halbleiter oder Ganzleiter? 

nach der Anzahl der Ladungsträger im Kristallgitter sind Erdbeeren definitiv als Ganzleiter
einzuordnen 
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Viele Grüße,

Hagen

.

Post by “Insulaner” of Jun 3rd 2022, 10:55 am

Hallo Tobias,

Quote from ctjawa 

Machts gut und überlegt drei Mal, bevor Ihr etwas kauft, das nicht in >D hergestelllt ist
oder in unmittelbarer Nachbarschaft.

Ich stimme Deinen Ausführungen voll und ganz zu. Ich denke mit weiterer Erhöhung der
Energiepreise wird das letztendlich in die Richtung gehen: lokal produzierte Güter und
Nahrungsmittel. Da gibt es einen sehr guten Film "Peak Oil" der die Situation in Cuba nach dem
Zusammenbruch der Sowjetunion beschreibt und sie über Nacht mit nur 20% des Öls
auskommen mussten. Sie haben das gemeistert während in Nord-Korea in der gleichen
Situation Menschen verhungert sind.

Ich muss aber sagen dass die Auswahl von in Deutschland oder Europa hergestellten Produkten
im Elektronikbereich sehr eingeschränkt ist und z.B. bei Halbleitern das Ursprungsland (beim
Internethandel) nicht immer leicht zu ermitteln ist.

Auch im Supermarkt sehe ich sehr oft dass das Ursprungsland nicht bei der Ware vermerkt ist.
Ich dachte immer das sei Gesetz in Deutschland (oder sogar EU?).

Viele Grüße,

Hagen

.
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Post by “Wuff_6.3” of Jun 3rd 2022, 1:37 pm

Quote from Uli aus S 

Keine einzige deutsche Erdbeere, die ich in diesem Jahr probiert/gekauft habe hat
geschmeckt.

Richtig! Betrifft eh fast sämtliches Obst und Gemüse, vor allem Tomaten. Nur mit vieel Glück
schmackhaft, aber viel zu oft wässrig, mehlig, unreif, faulig, schimmlig oder sonstwie
ungeniessbar.

Quote from ctjawa 

Machts gut und überlegt drei Mal, bevor Ihr etwas kauft, das nicht in >D hergestelllt ist
oder in unmittelbarer Nachbarschaft.

Genau! Zb trink ich nur lokales oder deutsches Bier. Das gilt auch für viele weitere
Lebensmittel.

Post by “T-Modell” of Jun 3rd 2022, 2:00 pm

Quote from Uli aus S 

Also bei Erdbeeren ziehe ich mir den Schuh nicht an.

Keine einzige deutsche Erdbeere, die ich in diesem Jahr probiert/gekauft habe hat
geschmeckt.

Liebe Erdbeerbauern! Wenn ihr Qualität produziert, wird auch gekauft. Wir kaufen
vornehmlich auf dem Markt und erst nach probieren und da fallen deutsche Anbieter
regelmäßig durch.

Klarer Fall von 'selber Schuld'

Bei uns nicht; unser Bauer hat "Lambada", das Beste überhaupt! Super süß, klasse. Richtigen
Bauer finden!
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Thomas

P. S.: Liegt direkt an der A5, Ausfahrt Hirschberg ... wer dran vorbeifährt, nur ein paar Meter
runter: Bauer Reisig

Post by “Insulaner” of Jun 3rd 2022, 2:15 pm

Quote from Wuff_6.3 

Genau! Zb trink ich nur lokales oder deutsches Bier. Das gilt auch für viele weitere
Lebensmittel.

sollen wir das Thema noch auf Bier ausweiten? 

Eventuell muss man hier mit Bierknappheit rechnen. Guinness scheint von der Lagerhaltung
abgerückt zu sein und hat sich wohl auch "Just-In-Time" verschrieben. Jedenfalls wird das alte
Lagerhaus nicht mehr als solches genutzt: Guinness Storehouse

Post by “winfried” of Jun 3rd 2022, 3:31 pm

nicht schon wiiiieder den Titel ändern 

Post by “Insulaner” of Jun 3rd 2022, 3:40 pm

... also gut, zur Entlastung der Moderation beschränken wir uns hier auf Halbleiter und
Erdbeeren.

Wer hat eigentlich mit den Erdbeeren angefangen? Und was haben die mit Halbleitern zu tun?
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Post by “Breiti” of Jun 3rd 2022, 4:11 pm

Quote from Insulaner 

Wer hat eigentlich mit den Erdbeeren angefangen?

[Petzmodus]

Der Uli wars, der Uli wars.....

[/Petzmodus]

Breiti

Post by “Uli aus S” of Jun 3rd 2022, 5:03 pm

Nöööö. Der Tobias wars...

"Herr Lehrer, ich weiss was! Im Keller brennt Licht, ich habs aber schon ausgemacht" 

Post by “ausbesserungswerker” of Jun 3rd 2022, 5:36 pm
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Quote from Insulaner 

... also gut, zur Entlastung der Moderation beschränken wir uns hier auf Halbleiter und
Erdbeeren.

Wer hat eigentlich mit den Erdbeeren angefangen? Und was haben die mit Halbleitern
zu tun? 

Hallo Hagen,

zu was haben Erdbeeren mit Halbleitern zu tun:

Möglicherweise folgends :

Eine Erdbeere ist eine Vielnussfrucht,

und viele dumme Nüsse müssen alles mit Halbleitern machen.

( Bitte nicht den Umkehrschluss ziehen das alle die etwas mit Halbleitern machen dumme
Nüsse sind)

Grüße Volkmar

Post by “Insulaner” of Jun 3rd 2022, 8:07 pm

Quote from Uli aus S 

Nöööö. Der Tobias wars...

Stimmt sogar. Tobias hat Erdbeeren als erster erwähnt... ts ts ts...

Quote from ctjawa 

... Aktuell gerade sogar bei Erdbeeren und Spargeln so , die heimischen Erzeuger ...
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Post by “Insulaner” of Jun 3rd 2022, 9:28 pm

Um mal wieder aufs Thema zu kommen...

Gerade den Briefkasten geleert. Und was finde ich da?

Richtig: Erdbeeren !

Quatsch. Halbleiter natürlich. Auf Aliexpress bestellt.

Aus China.

Ja denkste, aus 100015 TASHKENT in UZBEKISTAN kam die Sendung!

Kaum zu glauben. Wo liegt das denn eigentlich? Kein Ahnung, irgendwo Richtung Mongolei oder
so, aber wie mir scheint ist "Just-In-Time" zum Glück noch nicht bis Uzbekistan vorgedrungen
und die dortige Bevölkerung hortet Halbleiter. Find' ich gut 

Viele Grüße,

Hagen

.

Post by “wegi89” of Jun 3rd 2022, 9:36 pm

Das Etikett hintendran spricht für China 
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Für die Situation die "beim Schwiegervater" den Betrieb ruiniert hat (also nicht seinen eigenen):

Er war ab ca. 2017 dran die Nachfolgelösung zu entwickeln. War damit Ende 2019 fertig.
Natürlich hatte man dann, da ein Auslaufen absehbar war, die Komponenten für die alte Lösung
nicht mehr in dem Maße nachgeordert wie man es sonst gemacht hat. Dann kam Corona. Und
man bekam weder die Bestückung der neuen Lösung hin, noch das Aufstocken der
Lagerbestände. Da es eine Nischenanwendung ist kamen Kunden sogar auf die Idee Vorkasse
zu leisten. Hat aber nicht gereicht. Absehbar war das vorher leider nicht in dem Maße. Er ist
natürlich jetzt durch den Wind. Er hat alles mögliche getan, zur Rente wollte er das Projekt noch
fertig bekommen als "Spätwerk" seiner Entwicklungszeit. Aber das man es nie wird realisieren
können, da ein paar gängige Halbleiterelemente nicht mehr verfügbar sind - damit hätte er nie
gerechnet.

Es könnte übrigens gut sein, dass das Ledergestühl in unseren Daimlern mit Hilfe von Technik
aus der insolventen Firma genäht wurde 

Post by “Insulaner” of Jun 5th 2022, 7:34 am

Hallo Johannes,

Quote from wegi89 

... da ein paar gängige Halbleiterelemente nicht mehr verfügbar sind - damit hätte er
nie gerechnet.

nein, damit hätte ich in dem Masse auch nicht gerechnet. Da kamen auch einige unglückliche
Umstände auf einmal zusammen. Und dann Überreaktion der Lemminge. Aber ich habe selbst
bei einer umfangreichen Stückliste alles letztendlich bekommen, wenngleich auch mit vielen
Änderungen. Du hattest geschrieben Nischenprodukt; also denke ich keine Riesenstückzahlen.
Ein normaler Einkauf ist mit sowas aber überfordert, das gebe ich zu.

Viele Grüße,

Hagen

.
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Post by “Insulaner” of Jun 5th 2022, 7:39 am

Hallo Uli,

Quote from Uli aus S 

Keine einzige deutsche Erdbeere, die ich in diesem Jahr probiert/gekauft habe hat
geschmeckt.

schau' Dir das mal genau an (frisch von der Pflanze gepflückt):

und jetzt ...

munch... munch... munch...

hmmmmm.....

AHHHHHHHH.....
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HHMMMMMMMMM !!!
LECKER !!!!!
sorry, konnte ich mir nicht verkneifen...

Post by “Uli aus S” of Jun 5th 2022, 12:17 pm

Leider kann man vom Aussehen nicht auf den Geschmack schließen. Ich gehe einfach mal
davon aus, daß du mich foppen willst, und die Erdbeere wässrig und geschmacksarm war. ��

Post by “T-Modell” of Jun 5th 2022, 12:33 pm

Quote from Uli aus S 

Leider kann man vom Aussehen nicht auf den Geschmack schließen. Ich gehe einfach
mal davon aus, daß du mich foppen willst, und die Erdbeere wässrig und
geschmacksarm war. ��

Das Bild ist doch aus dem Internet; in Irland gibt es doch keine Erdbeeren ... die saufen doch
alle ab 

Thomas

Post by “Insulaner” of Jun 5th 2022, 12:34 pm
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Quote from Uli aus S 

Leider kann man vom Aussehen nicht auf den Geschmack schließen. Ich gehe einfach
mal davon aus, daß du mich foppen willst, und die Erdbeere wässrig und
geschmacksarm war. ��

Genau. Wir pflanzen seit Jahren nur wässrige und geschmacksarme Erdbeeren an. Das mögen
wir so 

Post by “Insulaner” of Jun 5th 2022, 12:39 pm

Quote from T-Modell 

Das Bild ist doch aus dem Internet; in Irland gibt es doch keine Erdbeeren ... die saufen
doch alle ab 

Thomas

Nix Internet. Logisch gibts die. Ich verweise auf die Bilder in Beitrag #45. Bei uns im
Wohnzimmer säuft nichts ab  und wir waren froh über etwas Regen die letzten zwei Tage so
dass wir die Erdbeeren im Außenbereich nicht gießen mussten.

Hier noch von offizieller Seite: Erdbeeren aus Irland

Post by “Pagoden-Ulli” of Jun 5th 2022, 6:08 pm

Quote from Uli aus S 

Also bei Erdbeeren ziehe ich mir den Schuh nicht an.

Keine einzige deutsche Erdbeere, die ich in diesem Jahr probiert/gekauft habe hat
geschmeckt.
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Liebe Erdbeerbauern! Wenn ihr Qualität produziert, wird auch gekauft. Wir kaufen
vornehmlich auf dem Markt und erst nach probieren und da fallen deutsche Anbieter
regelmäßig durch.

Klarer Fall von 'selber Schuld'

Also die Erdbeeren vom Feld hier in der Nähe sind allererste Sahne und mit und ohne selbige
hervorragend zu genießen. Da stimmt wohl eher was mit der Produktion im Raum Stuttgart
nicht...

Post by “Uli aus S” of Jun 5th 2022, 6:37 pm

Quote from Pagoden-Ulli 

Also die Erdbeeren vom Feld hier in der Nähe sind allererste Sahne und mit und ohne
selbige hervorragend zu genießen. Da stimmt wohl eher was mit der Produktion im
Raum Stuttgart nicht...

Kommen bei uns aus der Pfalz. Nagut, deren Wein taugt ja auch nichts 

Ist ja noch früh im Jahr. Vielleicht bessert sich das ja noch.

@Hagen

Gibs zu. Die Erdbeere hast du auf Deiner Drehbank gefertigt und dann laclkert. 

Post by “Insulaner” of Jun 6th 2022, 7:47 am

Quote from Uli aus S 

@Hagen

Gibs zu. Die Erdbeere hast du auf Deiner Drehbank gefertigt und dann lackiert. 

pssst: mit FreeCAD modelliert und 3D drucken lassen. aber bitte nicht weitersagen...
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Post by “Breiti” of Jun 6th 2022, 8:29 am

ich muss sagen,

um beim Thema zu bleiben ��,

Keine der heute verfügbaren Erdbeeren schmeckt mehr so, wie die, die ich in Mutterns Garten
hinterm Haus selbst gepflückt habe....

Breiti

Ich mach mir jetzt erst mal Frühstück.

Post by “Insulaner” of Jun 6th 2022, 8:38 am

Quote from Breiti 

Keine der heute verfügbaren Erdbeeren schmeckt mehr so, wie die, die ich in Mutterns
Garten hinterm Haus selbst gepflückt habe....

Ich glaube das liegt daran dass die kommerziell geernteten grün gepflückt werden weil sonst zu
viele vergammeln.

Und bei den meisten Bauern gilt die Maximierung von Tonne / Hektar Ernteertrag. Da bleibt der
Geschmack auf der Strecke.

Post by “winfried” of Jun 6th 2022, 8:39 am
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Erdbeeren zum selberpflücken (von meiner Frau) aus dem Münchner Norden artgerecht
verarbeitet.

Post by “Insulaner” of Jun 6th 2022, 9:06 am

Quote from winfried 

Erdbeeren zum selberpflücken (von meiner Frau) aus dem Münchner Norden artgerecht
verarbeitet.

Hmmmm... das sieht lecker aus...

Ich glaube ich hätte das verschlungen bevor jemand dazu käme ein Foto zu machen 

Post by “winfried” of Jun 6th 2022, 10:16 am

Gestern 6:30 h Backrohr auf 190 Grad vorgeheizt

3 Eier getrennt
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Eisweiß mit 6 Esslöffel voll Zucker aufgeschlagen

Eigelb aufgeschlagen

6 Esslöffel voll Mehl gesiebt

Mehl zu Eigelb gegeben

Eisweiss untergehoben

Das ganze in die Kuchenform gegeben und 20 Minuten gebacken.

Gestern 7:30 h Erdbeeren gewaschen und geschnitten und dann auf den abgekühlten
Tortenboden gelegt

Gestern 8:30 h Roten Glibber aufgekocht und über den Kuchen gegeben

Abkühlzeit bis 12:00

12:15 erstes Stück für mich und meine Frau

14:00 drei weitere Stücke für mich, meine Frau setzte aus

15:00 wieder drei Stücke für mich, meine Frau nahm auch noch ein kleines Stückchen

Heute nacht muss jemand bei uns eingebrochen sein und hat die letzten beiden Stücke aus
dem Kühlschrank geklaut.

Post by “Insulaner” of Jun 6th 2022, 10:24 am
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Quote from winfried 

Heute nacht muss jemand bei uns eingebrochen sein und hat die letzten beiden Stücke
aus dem Kühlschrank geklaut.

Das passiert bei uns auch ständig 

Aber ich habe inzwischen Kameras installiert und weiß wer das war 

Post by “winfried” of Jun 6th 2022, 10:27 am

Quote from Insulaner 

Aber ich habe inzwischen Kameras installiert und weiß wer das war 

Ich brauch nur einen Spiegel hinhängen, dann weiss ich das auch

Post by “ctjawa” of Jun 6th 2022, 1:11 pm

Uff , da habe ich ja mal wieder etwas angerichtet mit meinem "Erdbeer" Vergleich, s.o. So
wollte ich dieses thema nun doch nicht kapern..

Hatte ja nur meinem Frust Luft verschaffen wollen, weil die Beschaffung jeglicher Güter nur
noch "global" funktioniert.. und ja der Geschmack (Erdbeere etc) und Lieferfähigkeit verloren
gehen in Misswirtschaft oder angeblicher Ökonomischer Notwendigkeit..

dennoch haben wir es täglich selbst in der Hand, zu handeln== man muss nicht alles kaufen
auf Teufel komm raus und billigst dazu!

in diesem Sinne noch ein schönes Pfingstfest bzw. den rest dessen..

Gruß

Tobias
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